

El nuevo secretario de Hacienda recibe el visto bueno del sector empresarial

[GABRIELA JIMÉNEZ](#) - 16:00 - 8/09/2016 - ACTUALIZADO: 16:22 - 8/09/16

José Antonio Meade ya ha nombrado a su equipo de trabajo y defenderá el Paquete Económico el próximo 20 de septiembre

El relevo en el equipo de gobierno de Enrique Peña Nieto, que consistió en el nombramiento de José Antonio Meade como Secretario de Hacienda tras la renuncia de la mano derecha del presidente, Luis Videgaray, tuvo una buena acogida por parte de la iniciativa privada, que interpretó la medida como una señal de estabilidad tomada tras semanas de golpes a la gestión económica y política de la actual administración.

Dos hechos enmarcan el recambio en Hacienda y ofrecen perspectiva sobre qué esperar más adelante. El primero fue la rebaja a 'negativa' en la perspectiva crediticia de México por parte de la calificadora Standard & Poor's, centrada en la advertencia sobre el creciente nivel de endeudamiento del gobierno -del 52% del PIB- y la importancia de reducir el déficit para estabilizar las finanzas públicas. Esta llamada de atención perfiló la exigencia de los mercados de que el gobierno presentará unos presupuestos austeros en los que cese el endeudamiento, se mantenga la promesa de no subir impuestos y se recorte más el gasto para lograr que se logre ingresar más de lo que se gasta. En lo que va del año, el gobierno ha anticipado recortes para el presupuesto de 2017 que suman 311.800 millones de pesos.

Por otro lado, la polémica visita de Donald Trump a México, de la cual Videgaray fue señalado como autor intelectual, es de uno de los episodios más criticados del sexenio, pues no frenó el discurso del estadounidense de construir un muro en la frontera pagado por México. La dimisión de Videgaray, dijo Trump a la prensa de su país, se trata de una "señal de éxito" de su reciente viaje al país azteca.

Meade Kuribeña aseguró desde el momento en el que fue nombrado que entregaría un presupuesto "responsable" y comprometido con la estabilización de la deuda, tal y como se lo encargó públicamente Peña Nieto.

El nuevo secretario, que repite en el cargo tras haberlo ocupado en la recta final de la administración del panista Felipe Calderón, [ya ha nombrado a su equipo de trabajo](#). Así, Vanessa Rubio será la subsecretaria de Hacienda, mientras que Osvaldo Santín será el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Ante este hecho, Meade tiene el compromiso de defender la propuesta del Paquete Económico ante el Congreso el próximo 20 de septiembre.

Por lo pronto, las principales organizaciones empresariales han manifestado su visto bueno para Meade. Los líderes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO-Servytur), o la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN) han coincidido en su interpretación del nombramiento de Meade, una cara conocida, como generador de confianza. El director del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), Juan Pardinas, describió a Meade como "un técnico" en materia hacendaria, "justo lo que necesita el país".